

LA TARDE

Año XXV

Diario republicano

Número 6.666

DIRECTOR:

J. LÓPEZ BARNÉS

REDACCIÓN:

AVENIDA DE LA ESTACIÓN

Lorca, Viernes 16 Junio 1933

JOSE MARTINEZ ROSTAN MÉDICO RAYOS X

Consulta de 10 a 12

De 5 a 6 económica

Alameda de Espartero, 16

LORCA

Camino adelante

CODOS SON ACIERTOS

Llegó a hacerse odioso, insuportable, el retablo político de la monarquía. Las farasas que durante años y años de amarga recordación se representaron en aquel inolvidable escenario corrompieron el régimen en tales términos que el hedor que de él emanaba saturando el ambiente español no hubo resquicio por donde no penetrara.

El tinglado de la farsa indigna sosteniase en pie por la secular trabazón con que lo forjaron los siglos, y a despecho de los pocos enardecidos espíritus que por de rocarlo luchaban, el viejo régimen subsistía.

Tres grandes figuras luchaban en el suelo patrio por imponer la democracia. Lerroux, Melquiades Álvarez y Pablo Iglesias. Lerroux enarbolando siempre la bandera republicana luchó entusiasta y decidido por el triunfo de la democracia conviviendo con el pueblo.

Melquiades Álvarez desde la cátedra de la Universidad formó generaciones de hombres conscientes en los que hizo arraigar el espíritu democrático; desde la tribuna pública fué un constante sembrador de las más puras esencias liberales. Pensador profundo, apreciando en toda su extensión el atraso cultural de las masas populares, decía que había que imponer el espíritu democrático desde las alturas del Poder y mal que pesara al rey.

El Borbón, que conocía profundamente la firmeza de carácter de este grande hombre e insigne demócrata honra y orgullo de la España liberal consciente, sabía que tenía en él el más decidido enemigo de sus ansias de poder personal.

Pablo Iglesias, hombre tan puro de corazón como dotado de talento natural, propagaba las ideas marxistas sin que un átomo de ambiente personal perturbara su noble y abnegado espíritu.

Los tres grandes hombres por caminos distintos marchaban al mismo fin. Eran tres líneas rectas que a converger iban en un punto dado. La democracia.

Pablo Iglesias murió llevando a la fosa la pureza de sus propósitos. No ha tenido sucesor. El exceso de ambición personal y la carencia de sentido moral, ha convertido en Judas a los apóstoles del Cristo socialista.

Un día el pueblo soberano impuso el régimen democrático. ¿Qué figuras salientes, de capacidad y sólido prestigio se propusieron encauzarlo?

Las consecuencias lo han dicho. Si hubieran sido elegidos por el Borbón para desprestigiar, para desacreditar la República, no hubiera procedido con más acierto. La labor de estos mal llamados gobernantes ha sido tan funesta, tan verdaderamente perniciosa, que una visible, franca y decidida hos-

tilidad del pueblo que repugnancia sentía hacia esos funestos hombres, ha sido la causa fundamental de la crisis. Este completo divorcio entre gobernantes y gobernados, hizo totalmente insostenible la situación del Gobierno Azaña. Ha vivido España cinco días alentada por la esperanza de un cambio de Gobierno de hombres capaces, serios, conscientes de la elevada misión que tenían que realizar para consolidar la República, para republicanizar a España que al cabo de dos años de desaciertos, se ve cada día más aislada del ambiente español y, cuando el pueblo que, soberano y señor, columbraba el fin de sus inquietudes, de su intranquilidad y de sus angustias, ve asombrado, estupefacto, aturdido, a los autores de su inquietud, de su desasosiego, de nuevo en el Poder.

Se resolvió hace cuatro días la crisis y aún las gentes desde los campos a las ciudades, se miran con extrañeza preguntándose: ¿Pero esto es verdad?

Ceños fruncidos; puños crispados; miradas donde se refleja la indignación... Hasta los fondos públicos bajan avergonzados...

¿Y es ahora más sostenible que antes la situación del Gobierno?

¡Pobre país, y pobre República!

JUAN DEL PUEBLO

Otra tormenta mas

Ayer día del Corpus amaneció nublado, en hora de las 12, las nubes empezaron a verter el agua a torrentes. Los relámpagos se sucedían unos a otros, sin interrupción, y los truenos aturdían con su estrépito, así estuvimos hasta las dos de la tarde.

Los mas animosos se sentían sobrecogidos pensando el daño que esto significaba para nuestra Ciudad ya tan perjudicada con las tormentas pasadas.

Se calmó el temporal brevemente para tornar despues...

La riada inmensa arrastrando en sus turbias aguas árboles y cuanto a su paso arrollador encontró; fué el espectáculo gratuito del día, las gentes acudieron en gran número a los sangradores que resultaban insuficientes para dar paso a tanta agua.

El ruido era ensordecedor. El Correo descendente de Granada, Baza y Aguilas llegó a la Estación de Sutu ilena a las 9 de la noche por estar cubierto de agua el kilómetro 6 por desbordamiento de la rambla de Bejar, gracias a ser de día, no hubo que lamentar una catástrofe. El tren regresó a la Estación de Lumbreras hasta quedar expedita la vía.

El mercancías llegó a las 9 y media.

El tren descendente de Madrid que tiene su llegada a las 8,35 entró en la Estación de San Diego a las 10 minutos 15.

El día del Señor del año 33 perdurará en tristes recuerdos.

D. Francisco Barnés

Forma parte del nuevo ministerio un lorquino tan distinguido como D. Francisco Barnés, prestigioso profesor del Instituto Escuela de Madrid. Vicepresidente primero del Congreso, pasa a ocupar el Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes. Su competencia es indiscutible como lo es su afán por la propagación de la cultura. La ley de Congregaciones religiosas, le impone una labor realmente abrumadora, en la que dicho sea con la más profunda sinceridad, le deseamos un gran éxito.

Lorca que clamando viene inutilmente porque su Instituto de Segunda Enseñanza sea declarado Nacional, espera con fundamento conseguirlo ahora. Y ya que la República hasta ahora sólo quitó a Lorca elementos de vida, justo es que por algo más la conozcamos ya que el señor Azaña nos quitó la guarnición militar y el Cuadro de Reclutamiento.

De intento somos pocos en realzar la figura de Francisco Barnés, nos toca muy de cerca y parecerían interesados los elogios de nuestra pluma. Aparte de que siendo esta tan modesta y hallándose él tan alto, no los necesitamos.

Vaya nuestra sincera felicitación.

Las esuelas de defunción que se encarguen en la imprenta de LA TARDE dan derecho a la inserción gratuita de ésta en la primera plana de este diario

PARA LA TARDE

¡Nombre, tiene gracia.

Noticias de la crisis

Uno de esos curiosos que se meten en todas partes sin que nadie pueda saber quienes son, el domingo por la tarde estaba en los pasillos del Congreso, tratando de inquirir noticias del desarrollo de la crisis entre un grupo de periodistas.

—No hay nada resuelto—le contestó uno de ellos, molesto por la insistencia del buen señor—. Alcalá Zamora acaba de llamar a Palacio a Gordón.

—¿A «gordón»?...—repuso el impertinente—. ¡Con qué poco respeto tratan ustedes, los periodistas al señor Prieto!...

Un técnico

Comentario escuchado por uno de nuestros redactores, ante una de las pizarras en que daba cuenta de la constitución del nuevo Gabinete:

—Continúan Azaña, De los Rios, Casares Quiroga, Domingo, Largo Caballero, Indalecio Prieto, Albornoz. Total: que el único que ha naufragado ha sido el ministro de Marina.

Reproducción reservada del S.E.P.

Inauguración de la capilla Evangélica

El domingo pasado día 11, se inauguró la Capilla Evangélica, sita en la calle de los Tintes.

A las 8 y media de la mañana ya ondeaban en las ventanas del edificio las banderas tricolor, republicana y la evangélica, blanca con cruz morada.

A las nueve se abrieron las puertas y a las diez, cuajada la capilla de gente, se dió principio al culto oficial de apertura con el solemnisimo himno «Santo, Santo, Santo, Señor Omnipotente». Sentidas oraciones de acción de gracias se elevaron al Cielo. Despues, D. Bautista García, leyó varios mensajes que varias iglesias Evangélicas habían mandado con motivo del acto. Otras que personalmente se hallaban representadas, dieron también sus saludos de felicitación. Acto seguido se entonaron nuevos cánticos de Bienvenida y Alabanza.

A continuación hicieron uso de la palabra don Ramón Fernández que fué compañero de D. Bautista y el Director del Instituto Bíblico, D. David Sholin.

Después D. Bautista, hizo una pequeña relación de como se habían llevado a efecto las obras. «Una obra de grande fe y sacrificio—dice—que Lorca nunca sabrá apreciar bastante.

Cuenta algunos hechos y se reserva el declarar los nombres de los muchos que han contribuido a tal obra, por haberlo requerido así la mayoría de los contribuyentes. Da